



Von Tjark (11)

## Marmelade kochen, aber wie?

**I**n Tillhausen gibt es das Projekt „Marmeladenküche“. Ich esse sehr gerne Marmelade und habe mir das Projekt gestern Morgen beim Arbeitsamt endlich aussuchen dürfen. Es ist eines der Projekte, das sehr schnell ausgebucht ist. Vormittags sind wir zu einem riesengroßen Erdbeerfeld gefahren, um dort Erdbeeren und Himbeeren zu pflücken. Es waren am Ende 9kg Erdbeeren und bestimmt 2kg Himbeeren. Es war auf jeden Fall eine ganze Menge. Beim Pflücken durften wir auch Erdbeeren und Himbeeren naschen, die waren sehr lecker und fruchtig.

Nachmittags sind wir mit unseren Erdbeeren und Himbeeren in die Marmeladenküche in Tillhausen-Bergheim gegangen. Dort haben wir unsere Früchte gewaschen, und das Grüne von den Erdbeeren abgemacht. 2kg Erdbeeren kamen mit 1kg Zucker in einen großen Topf. Dann haben wir alles verrührt und geguckt, dass nichts am Boden hängen bleibt. Dann haben wir die Herdplatte angestellt und gewartet bis es kocht. Die Mischung musste vier Minuten kochen und dann konnten wir es in Gläser füllen. Die zugeschraubten Gläser wurden auf den Kopf gestellt zum Abkühlen. Durch die Hitze wird der Deckel besser angesaugt und das Glas luftdicht verschlossen.

Es war sehr interessant zu lernen, wie Marmelade hergestellt wird. Das wusste ich nämlich vorher nicht. Am Ende durften wir probieren und Brot in unsere Marmelade eindippen. Superlecker! Am besten war auf jeden Fall Erdbeere. :-)